
令和５年度新任会長研修 実施結果

１．開催概要
期 日：令和５年６月２４日（土）９：３０～正午
会 場：南区役所大会議室（サウスピア６階）
出席者：（理事）正副会⾧及び新旧総務部会員１３人

（新任会⾧）２０人

西西浦和武蔵浦和南部大谷口谷田大谷場地区名

１24452２人数

２．アンケート結果（１７人から回答あり）

【問１】本日の研修について、満足度をお聞かせください。



【自由意見】

・自治会がどういう位置・立場にあるのか、説明を聞いて理解できました。ただ範

囲は広すぎてどう関わっていいか難しい。

・先輩の話を沢山聞けて大変参考になった。理事の自信に満ちた助言に、勇気をい

ただきました。

・改めて組織図が分かった。理解できた。

・様々な地域の話が聞けて良かった。

・役に立った。参考になった。

・理事と新任会⾧双方の地域にかける思いや情熱が感じられました。

・悩んでいたことが少し和らぎました。

・これだけ大きな自治連の今後のあり方、展望、将来像のお話が聞きたかった。

（加入率の低下なども含めて）

・「要支援者名簿」について登録の仕方（本人・家族の同意等）についてもう少し

詳しく聞きたかった。また支援を受けたくない人もいるのではないか。生の話が

聞きたかった。

【自由意見】

・感想や意見を参加者同士で言うことはできませんでしたが、在職の自治会

⾧さんのお話は聞くことができ、よかった。

・細かい事例をきくことができ、対応方法についても多く伺えました。

・現在すでに実施していることばかりで特に目新しいものはなかった。

・各地域の問題が聞けて良かった。

・この企画は良いと思った。今後も情報交換は続けてほしい。

・この企画がすばらしい。様々な分野の意見交換ができ、役に立った。

・各テーマの具体的な活動が報告されて参考になりました。

・参加者同士の意見交換前に、理事側での発言が目立ちましたが、もう少し

議論する時間が必要ではないか。時間の都合もあるかと思うが。

【問２】上記問１の○をつけた理由やご感想があれば、ご自由にお書きください。

【問３】今回の研修では、座⾧をコーディネーターとして、参加者同士の活発な交
換ができるよう企画しました。このことについて、感想やご意見をご自由
にお書きください。



【自由意見】

・これからも新任会⾧の研修は必要だと思います。

・大変参考になった。

・行政から要望のある自治会⾧の役割を減らしてもらいたい。

・書類の引継ぎファイルが参考になった。活用したい。

・補助金関係のアドバイスを聞きたかった。

・先輩の経験を聞かせていただき、ありがとうございました。

・要援護者名簿の活用方法が理解できた。

・勤めをしている方のためにも、研修の回数を増やして１回ごとの時間を短くした

り、又はSNS等を利用した会議にして常時閲覧できたりする対応をしてくださる

と助かる。

・自治会⾧の役割、任務を十分認識しないままに現在に至っていますが今後もご教

示いただきたいと思います。

ご参加ありがとうございました

【問４】本日の研修全体を通じての感想や今後の南区自治会連合会の事業に対し
ご希望等がありましたら、ご自由にお書きください。


